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校友專欄

■大陸校友會 王永興副秘書長

2017年高雄醫學大學
大陸校友會年會紀實

今年大陸校友年會於5月21日（星期日）在

上海斯格威鉑爾曼大酒店舉行，共有36位

校友以及眷屬參與本次盛會，母校劉景寬校

長、附設醫院鄭丞傑副院長等皆親臨參加共襄

盛舉熱鬧非凡。本次年會結合精準醫療論壇的

精彩演講，介紹精準醫學與個人化癌症治療的

現代趨勢，2011年美國醫學界首次提出了「精

準醫學」的概念。美國科學院、美國工程院、

美國國立衛生研究院及美國科學委員會共同發

出「邁向精準醫學」的倡議。這是一種將個人

基因、環境與生活習慣差異考慮在內的疾病預

防與處置的新興方法。精準醫療（Precision 

Medicine）是近幾年興起的疾病治療方案，它

強調在治療時考慮個人的基因變化，環境影

響，生活方式等。基於患者遺傳信息的診斷測

試結合其他分子或細胞的分析結果，再針對性

地選擇適當和最佳療法，包括分子診斷，成像

和分析軟體等支援技術。

今年活動主講者包含義大醫院院長張肇

松，也是高醫畢業的校友，張肇松院長於

2014年加入義大醫療財團法人義大癌治療醫

院，曾任高醫大醫務管理暨醫療資訊學系教

授、屏東基督教醫院院長、高雄市立小港醫院

院長、高雄縣立鳳山醫院院長、高醫大人事主

任、高醫附院血庫主任、高醫附院血液腫瘤科

主任、美國梅耶氏診所（Mayo Clinic）研究

員 、 美 國 西 雅 圖 Fred Hutchinson Cancer 

Research Center研究員。第二位為諾亞財富首

席運營官蔡秉翰先生於2012年加入諾亞控股有

限公司，現任首席運營官一職，曾任元大證券

執行副總裁（2008年至2011年）、荷蘭銀行

（中國）有限公司首席運營官（ 2004年至

2008年）、荷蘭銀行全球管理服務有限責任公

司執行董事（2003年至2004年），具備近25年

的金融服務行業從業經驗以及超過15年的高層

管理經驗。第三位為上海藥明巨諾CEO李怡平

先生，目前致力於跨境的突破性技術和新商業

模式生物醫藥公司的投資和創建，在2016年初

和藥明康得美國Juno Therapeutics共同創建了

上海藥明巨諾生物科技有限公司，並擔任董事

和首席執行官至今，曾任美國安進公司副總裁

大中華區創始總經理，是美國KPCB（凱鵬華

盈）基金生物醫藥領域的合夥人，參與美國

PPB基金和KPCB中國基金的生物醫藥投資，

1991年至2006年期間在美國默克製藥公司的美

國總部，亞太區和中國區服務15餘年，在臨床

研究、藥品註冊、新藥開發和市場行銷等領域

擔任領導職位。

晚宴席開3桌，並舉辦會長交接典禮，感謝

卸任吳振龍會長3年來帶領大陸校友會的辛勞，

更期許新任江文舜會長，未來與母校有更緊密

的結合，並帶領大陸校友會有更卓越的表現！
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▲會長交接典禮
  左起江文舜會長、劉景寬校長、吳振龍會長

■北美校友會 李惠仁副理事長

自己的學校自己救

去（2016）年10月16日高醫六十二週年校

慶，我們一群畢業校友，以既高興又沈

重的心情回母校參加校慶，站在學校禮堂為了

共同的理想而奮戰。

高醫曾經是臺灣排名第二的學校，僅次於

臺大，如今排名節節後退。關心母校的校友不

禁要問，學校到底怎麼了。過去歷任校長，從

蔡瑞熊、王國照、余幸司以及現任的劉景寬校

長他們也是校友，都非常努力用心來經營學

校，但是都和董事會起衝突。讓校友們非常失

望。據我們瞭解董事會剝奪了校長的財政、人

事以及治校理念。

高醫建校已六十二年，六十二年來學校的

董事會一直由陳啟川家族來掌控，董事會篡改

高醫創辦人為陳啟川，將附設醫院命名為中和

醫院，高醫儼然成了陳家的私人產業，現任董

事長甚至在校友會上嗆聲說高醫是他們家族

的。董事長陳啟川在位直到過逝，傳給兒子，

現在再傳給孫子。幾十年來，董事會不但對學

校沒有貢獻，甚至從學校獲利。今天的高醫是

犧牲學校師生權益在維持著。校友會幾十年來

和董事會談判想要改善董事會的組織，改進學

校的發展，我們盡力了，但無法讓既得利益者

放棄他們的利益。高醫的前途只有高醫人自己

救。所以我們去年10月14日成立了「高雄醫學

大學自救理事會」，成立高醫自救會完全為了

高醫的前景。我們秉持的宗旨如下：

1.制定高醫大捐助章程，包括董事會及監察

人選舉規則、落實董事會會議及財務公開

透明。

2.制定董事會倫理和利益迴避法規。

3.協助制定校長遴選辦法。

4.協助學校校務發展。

其實高醫的好壞和畢業校友毫無直接關

係，高醫好，我們生活不會獲利，高醫壞，我

們也毫無損失。我們只是本著知識份子的良

知，不願見到一所高等教育學校被一個充滿私

慾，亳無教育理念的家族把持。我們不願見到

公義道德被破壞。我們呼籲校內的師生一同來

加入自救會，為高醫努力。我們已經見證了北

醫和中國醫藥大學董事會改革成功的例子。我

們會為了這個理想繼續努力，直到完成改革為

止。謝謝大家。

▲62週年校慶典禮校友表達對母校董事會改革的期待，左一為李惠仁副理事長


